
【第5回の開催概要】
令和3年11月26日（金）19：00〜

会場：豊岡市⺠会館

第5回の参加者：21名

豊岡地域
第5回地域デザイン懇談会

結果まとめ



施設名
再編
計画の
方向性

集約・統合すべき役割・機
能について

どこにあると良
い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠
等）にとって何が良い？

さらに付加すると良いサービス（施設
の中身）について

面積削減
の効果

豊岡市役所 −
・書類を取りに来たり、仕
事来る

・立野庁舎／本庁は一緒に
なった方が良い

・市役所の駐車場が少ない（Ｂ）

豊岡市役所
立野庁舎

−

・仕事で行く
・市役所と立野庁舎と2ヶ所
に分かれているので不便

・駐車場の案内表示を明確
に

・現状のままでよい（福祉
関係が集まっている）

・ハコは残し、中身を入れ
換え（Ａ）

・この場所がよい
・位置が良い、
駐車場も広い

・立地条件は申
し分ない

・⻑寿園に

・近隣施設との連携がよい
・運動施設が隣にあり、健
康のことを考えると使い
やすい

・食事の相談や調理法の勉
強ができる

・法務局を作ってほしい
・混雑時の待合場所、カフェ、スタバ
・図書館
・精神科クリニック系（メンタルヘル
ス）

・子育て支援機能
・福祉関係の手続きが全てできるよう
に

・住⺠票など行政サービス（必要最⼩
限）（Ｂ）

・案内看板（目立つヤツ）…駐車場も
（Ｂ）

・市⺠体育館→機能移転（Ａ）
・新しい（リフォーム）ので

→別の活用（Ａ）
・市役所と同じ機能があると良い（立
野庁舎）（Ｂ）

・立野庁舎、案内板がない…入口が分
からない（Ｂ）

・統合できるなら
廃止しても良い
（Ａ）
→アイティ又は
市役所に(Ａ)

市議会議場 継続

豊岡稽古堂 継続 ・コンサートで行く

防災
センター

− ・防災センターは物置に
なっているイメージ
（Ｂ）

・何かあった時に機能しない
といけない（Ｄ）

・機能は終了して
いる？いらない
（237.47㎡）
→消防団の車庫
いる！（Ｃ）

・何に使用してい
るのか分からな
いので必要なし
（Ａ）

これまでに考えた施設再編のアイデアに対するまとめと新たな削減案について検討した。



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき役割・機能
について

どこにあると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）に
とって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

面積削減
の効果

豊岡
防災公園 −

・災害時にテントを立てた
りするらしい（利用の仕
方は分からない）

・防災公園を市役所の駐車
場で利用することはでき
ないか…（Ｂ）

・機能は終了している？
いらない（250㎡）
→避難所として機能い
る！（Ｃ）

・公園なの？（Ｂ）
・何に使用しているのか
分からないので必要な
し（Ａ）

消防本部・
豊岡消防署 継続

豊岡
市⺠会館 継続

・ほとんど使われていない
・土日は使われている
・料金が高い
・ホールとしては使われて
いるが会議室は…

・直営のため、使い勝手が
悪い（融通が利かない）

・市⺠の使用と業者の使用が
あるが、市⺠団体が活用し
づらくなってきた

・文化施設としてカルチャー
スクールが以前は活発で
あったが今は利用団体まか
せになっている

・ネーミング…（Ｂ）

・より使いやすくしてほしい
・市⺠会館として、その機能を
いかに利用していくか市⺠も
市も考えないといけない

・なんでも市⺠プラザを使って
いる、意図的にそうしている
ように思う

・規模の大きいイベントがない
→市⺠プラザの規模が良い
（市⺠会館は大きすぎる）

豊岡
市⺠プラザ

− ・駅に近い
立地を活
かす(Ｂ)

・若者利用が多い…若者向け
に特化しては？（Ｂ）

・駐車場問題（Ｂ）
・展示…固定化（グループ、
サークル）（Ｂ）

・勉強できるスペース…話せ
るスペース（Ｂ）

・市⺠が使えるようにしてほしい
・もう少し大きくして図書館を中
に入れて使用する

・アイティに入れられる施設を全
ていれてもいいのでは？（立野
庁舎、豊岡健康福祉センター）
→ＧＵ…衣料品（アイティに行
けば全てそろう）（Ｂ）

・携帯の充電（Ｂ）
・アイティは駐車場が入り難い
（年輩のイベントが少？）車を
置いた所が分からなくなる(Ｂ)

・市⺠会館との機能
はどう？…統合で
きるか？（Ａ）
→図書館と施設統合
（Ａ）

図書館
本館 −

・駐車場が狭く、大変使い
にくい

・生かすなら駐車場の整備
（Ａ）
・プラス機能を…

＋市⺠プラザ（Ａ）

・勉強、本を読みにいく
・試験前は開く前から並んで
いる



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべ
き役割・機能に

ついて

どこに
あると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）にとって何
が良い？

さらに付加すると良いサービ
ス（施設の中身）について

面積削減
の効果

豊岡健康福祉
センター 継続

・市⺠検診
・廃止という発表があったので気に
なっている

・何十年先のことを考えると、福祉
機能は同じ施設にあったほうが良
い（Ｄ）

・耐震は十分（Ｄ）
・色々な組織が入っている（Ｄ）
・豊岡の福祉施設として、なくして
はならない！（Ｄ）

・隣接している方が仕事はやりやす
い（色々な組織があることについ
て…）（Ｄ）

・何をしているのか分からない人が
いて、ＰＲが十分でない（Ｄ）

・人見知りの子供は行きにくい（Ｂ）
・子育て施設（福祉センター）は学校
に移転しても良い（Ｂ）

・耐震などの補強
・使い勝手の良いように内
装を改修し、子育てルー
ム等にする

・認知カフェを開いている、
もっと使いやすいように
改修する

・ウェルストークの中に入
れるのは難しい（Ｄ）

・健康増進施設（ウェルストーク）
に機能移転、まとまれば便利
（2,954㎡）
→老朽化した福祉施設は新しい
福祉施設に移転する

→廃校・園を活用（Ｂ）
→アイティか市役所と施設統合(A)

豊岡隣保館 −

・使いやすさは抜群、背景的に使い
づらい

・もともとは美庄館という名前で、
子どもが工作とかで使っていた
（隣保館の時ではない）

・あまり認知されていない
・夏期限定なので…（Ｂ）

・設置しなければならない
ものはふれられない

・機能を他施設へ移転可能であれば
建物はいらない（297.27㎡）

⻑寿園 検討

・本来の目的と
は外れ始めてい
るので廃止して
もよいのでは…

（Ｃ）

・昔は園庭のない所が前の広場を借
りていた

・保育園の子どもたちも使っていた
・シルバー人材センター事務所
・デイサービス的なこともあった

→必要なくなってきている
・講座もあった→趣味の会
・区の敬老会で利用

・空き部屋が多くあるので
有効活用

・豊岡健康福祉センターの
中の団体の一部の方に来
てもらう

・国際交流のための団体と
かに来てもらう？

・ひきこもりの方の団体が
ふれあえる良い機会にな
る

・学生が入るきっかけ（ボ
ランティア等）

・健康増進施設（ウェルストーク）
に機能移転、まとまれば便利
（1,018.21㎡）
→老朽化した福祉施設は新しい福
祉施設に移転する

・ひかり幼稚園に入ってもらう
・市外に移転すると難しい（Ｄ）

→使用率も低下するのでは…市内
の移転はよいと思う（Ｄ）

・（移転）豊岡市内の人（Ｄ）
→移動しにくい（交通手段の確保
が困難）（Ｄ）

→アイティか立野庁舎へ（Ａ）



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき
役割・機能につい

て

どこに
あると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）
にとって何が良い？

さらに付加すると良い
サービス（施設の中身）

について
面積削減
の効果

総合体育館 継続

・市⺠体育館を
使っていた人た
ちが困らないよ
うに機能移転し
いほしい（Ｃ）

・体育施設でもキ
ラリと光る特徴
が必要（Ｃ）

・サブアリーナがないので
大きな大会ができない

・大きい（市⺠体育館の2

倍）
・展示にも利用している
（文化の日、産業フェア、
市展、美術展、展覧会）

・南中学校が部活で使用し
ている

・市内外の交流の場
・駐車場が広く、トイレが
キレイ

・収益をあげるために興
行があってもよい

・予約状況をネットで確
認できるようにしてほ
しい

・空き地の有効活用・駐
車場が狭い、大型バス
が停められない

市⺠体育館 検討

・設備は古いが使用料が安く、
使いやすい

・多様な目的で施設として
活用できる

・活動範囲が狭いという意見
もある

・夜の利用が多い
・利用しやすく、ほとんど
毎日利用されており利用率
が高い

・築60年、トイレが古い
・駐車場が使いにくい、狭い
・コミセンとセットで使われ
ている

・子どもが主に使用している
・大相撲やプロレスの興行に
も使用される

・体育協会が世話をしている
→コミュニティでは世話
できない

・⼩規模イベント、卓球利用
に向いている

・とにかく古い、建て替
える必要あり

・災害対策（特に水害）、
新築して防災センター
と一体化

・場所は総合体育館でも
よい

・専門職大学には運動施
設がないので、大学の
近くにあるといい

・総合体育館との使い方
（用途）がわかるパン
フレット

・費用が高い、収益を上
げるために興行も
→料金安く

・スポーツ協会は、もう
既に⼩学校利用してい
る（Ｄ）

・放送施設も老朽化(Ｂ)

・古く、利用が多いが建物が寿命ではないか、
その分総合体育館を充実させたらよい
→老朽化したスポーツ施設は新しいスポーツ
施設に機能集約する

→機能を充実させてほしい（Ｃ）
・将来は利用者減少する

→無くても止むを得ない（新たに建て替える
のはやめてほしい）

・⼩学校単位で使える施設を利用すればよいの
では
→老朽化したスポーツ施設は地域内のスポー
ツ施設に移転する（Ｃ）

→地域の人が行くにはこちらの充実も重要
（歩いていける距離…足の問題）（Ｃ）

→地域の人がその地域内で暮らせる施設の残
し方が重要（Ｃ）

・⼩学校は使えるが、昼は使えない
→高齢者は日中使うのでなくなると困る
（2,431.8㎡）

・種目に因ってはＯＫだと思う（スポーツ施設
を機能集約することについて…）（Ｄ）

・機能を移転（Ａ）
→立野庁舎か総合体育館か⼩学校体育館など
へ（Ａ）



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき役割・
機能について

どこにあると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）
にとって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

面積削減
の効果

健康増進
施設

−
・遠い近いの問題ではな
く、同じような施設を
統合していくことが良
いと思う（Ｄ）

・利用者が多いと聞く
・⺠間のものだと思っていた ・⺠間で運営（ウェルス

トーク）（Ａ）

豊岡総合
スポーツ
センター

継続
・総合スポーツセンターは全
てのスポーツに対応できる
施設になっている…管理棟
が離れている？（Ｂ）

・Ｃ班に対するＤ班からの質問
「体育館」の名がある施設が２
つあるから、どっちか廃止とい
うのでなく、体育館でも文化祭
（絵画や書道展をしたり）や、
市の文化会館的役割を果たして
いる（Ｄ）

→機能の整理をしてから、ど
うしていくべきか考えたほう
が、良いのではないか？(Ｄ)

↓

・Ｃ班の回答
人々が充実感を持てるような機
能整理であれば

・テニスコートは神美台ス
ポーツ公園でよい
→こちらで機能充実(Ｃ)

→グラウンドとセットで
必要（Ｂ）

・場所は変わるが、いずれ
にしても、テニスをする
人は車で移動するので問
題ないのでは
→同じ機能の施設が複数
ある場合には新しい施
設に統合する

神美台ス
ポーツ公
園

継続
・場所が遠い
（車でない
と行けな
い）（Ｃ）

・テニスがあるからつぶせな
い
→工業団地の人が使う
…コミュニティでも可

（Ｂ）

・貸室5室は使われていな
い、いらない
→5室は多いが部屋数を減
らすのにお金が掛かる
のでそのままで（Ｃ）

玄武洞ス
ポーツ公
園

− ・立地が悪い
（普段使い
が悪い）



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき
役割・機能につい

て
どこにあるあと良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠

等）にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービ
ス（施設の中身）について

面積削減
の効果

コウノトリ
文化館

−

・バス利用か自転
車利用でしか行
けない

・地元の人はあま
り行かない

・近隣の⼩学生、三江こど
も園の子が行く

・友達が来たら連れていく
・建物が良いかっこいい
から行ってみたい（建築
を勉強していた学生の意
見）

・集まれる場所がある、
飲み食いできる、それも
有効活用した方がよい

・観光客がある
・飲食（食堂）がある
（イタリアン、ソフト
クリーム）

・地元野菜を売っている
・無料
・学校（専門職大学）に
コウノトリを絡めた観
光について調査しよう
としている子がいる

・全国各地から来た学生の存
在が他地域でコウノトリを
広めるPRのキーマンになる
と期待

・豊岡といえばコウノトリ、
もっと上手く使えればよい
な

・13万人の客がいるが利用の
滞在時間が少ない、飛んで
いる姿を見れる時間が分か
らない

・ガイドを入れることで利用
価値を高めれるのでは

・豊岡もコウノトリも知名度
が低い、観光の目玉にはな
らないだろう

・コウノトリ本舗をコウノ
トリ文化館に移す方が便
利ではないか（1つにす
る）（337.7㎡）

・目的が分からない
→類似する施設が隣接し
て、複数ある場合には
規模の大きい施設に統
合する

→遠いから古いから廃止、
近いから新しいから残
す…という視点ではなく、
機能を十分に果たせる
かについてを念頭にし
た（Ｄ）

地域交流セ
ンター
「コウノト
リ本舗」

−

・コウノトリ本舗をコウノ
トリ文化館に移す方が便
利ではないか（1つにす
る）（337.7㎡）

・目的が分からない
→類似する施設が隣接し
て、複数ある場合には
規模の大きい施設に統
合する

→遠いから古いから廃止、
近いから新しいから残
す…という視点ではなく、
機能を十分に果たせる
かについてを念頭にし
た（Ｄ）

・賛成ではあるが、受け入
れるほどのスペースある
かな…？
→受け入れる場を作る
（D）



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき役割・機能について どこにある
と良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠
等）にとって何が良い？

さらに付加すると良い
サービス（施設の中身）

について
面積削減
の効果

豊岡南中
学校 検討

・夜の体育館の利用
・剣友会
・バレーボール有志
・バドミントン（水・木・
土）有志

・空き教室へ福祉施設を
入れてはどうか？
（Ｂ）

・学校で多様な人との交
流（Ｂ）

豊岡北中
学校 検討

・安全安心面は良いが、住
まいの所の避難所ではな
い

・少し遠い
・総合高校周りがつくので
（水が道路を断線してし
まう）避難所としては…

豊岡学校
給食セン
ター

−

豊岡最終
処分場

−

豊岡斎場 継続

まちなか
交流館
（豊岡
1925

継続
（対象
外）

・色々な店舗が入ってくれたら良い？
（カバンとか物産とか歴史の展示とか…（Ｃ）
・豊岡的な感じなってほしい（Ｃ）
・一般の人は気軽に入りづらい（Ｃ）
・食事もそんなに特徴的でもない、
高いばかりで…（Ｃ）

・歴史的建物同士で稽古堂と1925の
連携をしたら良い

（とど兵などとも連携）（Ｃ）

・有効活用してほしい、素
敵な建物なのにもったい
ない

・イベントでも人が少ない
・指定管理の意味が分から
ない

・⺠間が運営してもいい
のではないか

・ホテルとして利用され
ているが、シャワー設
備がない

・もう少し見直してみて
はどうか

・⺠間が管理運営
を行う

（848.78㎡）



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき役割・
機能について

どこにあると良
い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠
等）にとって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

面積削減
の効果

まちなか
ステーション
（とよぶら）

継続
（対象
外）

・目的がわからない
・観光案内所に人がいない
会ったことがない（Ｂ）

・認知されていない
・あった方が良いと思う

・⺠間に
（運営）
（Ａ）

豊岡市立奈佐
森林公園 検討

・床瀬からの方が、
道が良い

・アクセスが悪い
・交通の便が悪い
（道路が悪い）

・自然学校で利用
（5泊6日、5月〜6月）

・大きな祭りがあった
（4月頃、魚のつかみ取
り）

・熊も出る！怖い
・個人利用は道が狭く、
少しこわい

・ちょっと不便で使い道が
・キャンプ、BBQ
・夜の星を見る（但馬空港、
奈佐も星がキレイ）

（Ｃ）
→但馬空港のキャンプ場
と連携していく（川／山
遊びができる）（Ｃ）
→たけのこ村とも連携し
ていく（それぞれの特徴
を活かして…）（Ｃ）

・Wi-Fi 、露天風呂、夜明けコーヒー
・グランピングなどの充実
・そば打ち 床瀬とセットで
・利用方法にこだわりのないスペース
（広場）

・暗い、狭い道のり、熊が出る
・奈佐森林公園にしか体験ができない何かが
あれば良い

・自然学校やトップシーズン以外の集客案を
考える

・同じような施設が意外と市内に多くあるの
で独自性が大切

・奈佐そばなど地元の食材を提供するのが良
い

・まつりが復活してほしい
・救急搬送が可能な対応
・奈佐森林公園のPR、宣伝をもっとする、
PR方法の改善→SNS HPの改修など
YouTube（動画）なども…（Ｃ）
（ＰＲ方法について）
→重要！！だけど、穴場的に知られたくな
い人も居るかも…？（Ｃ）

・道路の整備、バスが上まで登れるように
・BBQできるものとか貸し出してほしい
・学校IHのみだからBBQできない
→需要有り

加陽水辺公園 − ・目的がわからない、
必要性を感じない

・立地が悪いのに
特別何かあるわけ
でもない

・お祭りで子どもと一緒に
行く
・湿地まつりは盛り上がる



施設名 再編計画の
方向性

集約・統合すべき役
割・機能について

どこにあると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠
等）にとって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

面積削減
の効果

北但広域療育セン
ター本部 −
北但広域療育セン
ター奈佐事務所 −

豊岡地区コミュニ
ティセンター

−
・運営に問題がある
・会議室、料理室等 地
区の用事だと無料で利
用できる

・若い人も利用しやすいツールを
作る

・広報や回覧板を若い人に見ても
らえていないので、HPに掲載し
て、見逃しても見返してもらえ
るようにする

・これからの人（次の世代、若い
人たち）が使うにはどうしたら
いいか
→事前予約が使い難い（Ｂ）
→おしゃれをキーワードに自然
光を採り入れた解放感のある
施設にしたい（Ｂ）

八条地区コミュニ
ティセンター 継続 ・月に2,200人〜2,400

人の利用がある

・若い人も利用しやすいツールを
作る

・広報や回覧板を若い人に見ても
らえていないので、HPに掲載し
て、見逃しても見返してもらえ
るようにする

・これからの人（次の世代、若い
人たち）が使うにはどうしたら
いいか

豊岡⼩学校 検討

八条⼩学校 検討

豊岡めぐみ幼稚園 統合

豊岡ひかり幼稚園 統合



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき
役割・機能について

どこにある
と良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）に
とって何が良い？

さらに付加すると良いサービス（施設の
中身）について

面積削減
の効果

豊岡放課後児
童クラブ（豊岡
めぐみ幼稚園内）

継続

豊岡第２放課
後童クラブ
（豊岡ひかり幼稚
園内）

継続

八条第２放課
後児童クラブ
（八条⼩学校内）

継続 ・近い…残す

八条放課後児
童クラブ −

・遠い…廃止
（181.7㎡）
→畳の部屋が児童クラブだっ
たが、面積足りずで教習所
跡を児童クラブにした(Ｄ)

→元々、子ども達を受け入れ
ないから建てたので、遠い
から廃止は間違っている
（Ｄ）

五 荘 地 区 コ
ミュニティセ
ンター

−

・コミュニティセンター 地域
の活動や会議の拠点となるた
め必要

・地域の運営状況が分からない
…公⺠館等

・コミセンの主事が同じ人で⻑
いのである程度変わっていく
べき（担い手不在）

・コミセンがタテのつながりを生み出す
場所になれば…（用がなくても人が集
う仕組み）

・奈佐と五荘をコミセンで連携して行事
を行うことも良い

・子育てのための公園

奈 佐 地 区 コ
ミュニティセ
ンター

−
・コミュニティセンター 地域
の活動や会議の拠点となるた
め必要

・地域の運営状況が分からない
…公⺠館等

・コミセンがタテのつながりを生み出す
場所になれば…（用がなくても人が集
う仕組み）

・子どもが集まる機能を
・奈佐と五荘をコミセンで連携して行事
を行うことも良い



施設名
再編計
画の方
向性

集約・統合すべき役
割・機能について どこにあると良い？

利⽤者（市⺠、
地域住⺠等）
にとって何が

良い？

さらに付加すると良いサービス（施設の中身）につい
て

面積削減
の効果

五荘⼩学
校 検討

旧奈佐⼩
学校 検討

・他の地区の情報を
どう取り入れてい
るかが課題（奈佐
⼩学校がなくなる
ことで）

・旧奈佐⼩学校を有
効利用する

・校舎は⺠間売却へ
（Ｃ）

・芸術大学、地域伝統を学ぶ場として活用
・廃校カフェとか
・旧奈佐⼩学校の施設を一般に使えるようにしてほし
い！（大学生の利用も）
→伝統芸能を学ぶ、地域に関わる、演劇の場として
の利用（ワークショップや野外劇場）

・豊岡ミライマーケットのような地域のお祭り？イベ
ント？の場としての利用

・一部学生寮としても検討いただけるとありがたいで
す

・旧奈佐⼩グラウンドをスタジアムにする！！
・⼩学校 地元住⺠にスポーツ等で開放することは意
義がある

・オフィスや出店、映画の撮影、交流センター等とし
て活用できれば

・色々な意見があるが、管理するのにコストがない…
（Ｄ）

・本当にこんなことできるか？（Ｄ）
・グラウンドゴルフ大会（今は神鍋まで行っているの
で…）ができるように（Ｃ）

・スポーツ特化型にしてしまう（Ｃ）
→ＳＬ公園のグラウンドゴルフをしている人たちは
こちらへバス利用で行ってもらったらどうね！
（バス利活用を考える必要あり）（Ｃ）

・前回の意見（Ｃ班）反映してほしい…（Ｃ）

・校舎はなくて
もよい、グラ
ウンドと体育
館のみを残す

・体育館の方は
個人の借地な
ので、お金払
わないといけ
ない…（Ｄ）

五荘奈佐
幼稚園 譲渡

⻄保育園 継続 ・こども園にした方
が

・場所が良いのに道路付け
が悪い
→道路付けが悪いのは仕
方ない。地盤が悪い
（Ｃ）

→子供がいるので逆に通
りから悪い方が良いの
では？（Ｃ）



施設名 再編計画
の方向性

集約・統合すべき役
割・機能について

どこにあると
良い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）に
とって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

面積削減
の効果

五荘放課後児童クラブ
（五荘奈佐幼稚園内） −

五荘第２放課後児童
クラブ 建替済

三江地区コミュニティ
センター 継続

・浸水することはなかった
・サロン、健康体操、ちびっこ
サークル

・太陽光発電、エレベーターが
ほしい

田鶴野地区コミュニ
ティセンター 継続

・田んぼの中で水害が不安
・サークル活動が盛ん、毎日利用
されている

三江⼩学校 検討 ・三江⼩学校はナイターなし

田鶴野⼩学校 検討 ・ナイター利用 体育館 ほぼ毎
日利用

田鶴野幼稚園 閉園

三江放課後児童クラブ −

田鶴野放課後児童クラ
ブ（田鶴野幼稚園内） 継続



施設名 再編計画
の方向性

集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？

利⽤者（市⺠、地域住
⺠等）にとって何が良

い？

さらに付加すると良い
サービス（施設の中

身）について
面積削減
の効果

新田地区コミュニティ
センター 継続

・新田も中筋も、中間
に位置しているから
来やすい

・台風で浸水してしま
う可能性アリ、安全
性が低い

・借りるのも緩い

・飲食できる場が良い、
コーヒーも無料で飲
めるのが良い

・スペースを求めてく
る

・会議とか宴会など催
し物イベントで使っ
ていた

・コミュニティで集
まってしゃべったり
する場

・⼩学校の会議をコミ
センで行う

・学校と連動していて
コミセンは切り離せ
ない場

・地域外の人も使えた
ら良い

・太極拳とかのサーク
ルでは使うけど、ほ
かで地域外の人が使
用する機会がない

・⼩さい子どもが遊べ
て、会議もできる場
があると良い

・カフェ的な要素があ
ればさらに良い

・会議では使うけど、
少しだけ使うのは難
しい

中筋地区コミュニティ
センター 継続

神美地区コミュニティ
センター 継続

新田⼩学校 検討 ・⼩学校は地域のシン
ボル

・⼩学校がなくなるこ
とで、コミュニティ
もなくなってしまう
気がして怖い

・⼩学校をコミセンに
したら良い

・役所の窓口になると
便利

・人が集まる機能（図
書館とか）

→商業機能をもって来
れれば、地区外の人
も来やすくなる（企
業参入等）

中筋⼩学校 検討

神美⼩学校 検討

新田幼稚園 統合

中筋幼稚園 統合

神美幼稚園 統合

新田放課後児童クラブ
（新田幼稚園内） 継続

中筋放課後児童クラブ
（中筋⼩学校内） 継続

神美放課後児童クラブ
（神美幼稚園内） −



施設名 再編計画の方向性 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠

等）にとって何が良い？
さらに付加すると良い
サービス（施設の中身）

について
面積削減
の効果

今森住宅 −

栄町住宅 4号棟廃止
1〜3号棟継続

塩津住宅 継続

高屋住宅 継続

一本松住宅 廃止

栄町住宅テラス 廃止

≪集約・統合すべき役割・機能について≫
・施設の名前が同じ様な感じがする…愛着を持てるネーミングにした方が
良い

・機能を移転統合した時に、同じ条件で持っていけないのではないか

≪さらに付加すると良いサービス（施設の中身）について≫
・携帯の充電ができると人が集まる
・ＧＵなど…衣料系の店舗があると良い
（ドンキなどのインパクトも必要）

≪利用者（市⺠、地域住⺠等）にとって何が良い？≫
・静かなスペースと話ができるスペースに分かれていると利用しやすい
・多世代で使える環境となっている施設が少ない
（若い人と年配の人が両方）

・多世代が利用する機能を複合化すれば利用アップするのでは…
・使用料が安いと利用ＵＰ…市⺠体育館の利用＞総合体育館の利用
・居心地が良い施設は利用が多い（採光など）

≪面積削減の効果≫
・利用者が少ない施設は不要では…
・費用対効果を考えて施設の改善をすべき
・維持費が多額の施設は建て替えるなど、あり方を考える必要もある…

第5回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】B メモ



第5回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

発表の様子

意見交換の様子

当日の会場全体の様子 記念撮影閉会の挨拶（土生田副市⻑）


